

La formación en predicción meteorológica. Pasado, presente y futuro

Training on weather forecasting. Past, present and future

A. Roa

Agencia Estatal de Meteorología (AEMET)

RESUMEN

La formación de expertos en predicción meteorológica ha sido una cuestión esencial para los Servicios Meteorológicos de todo el mundo desde sus orígenes. Así lo ha entendido la Organización Meteorológica Mundial, que hace ya muchos años incluyó en su Reglamento Técnico un apartado sobre enseñanza y formación profesional del personal meteorológico, que divide en dos clases, el de Meteorólogos y el de Técnicos en Meteorología. Los predictores meteorológicos entran dentro de la primera de las dos clases, y sus tareas incluyen no sólo los conocimientos técnicos necesarios, sino también las capacidades de comunicación con toda clase de usuarios. Por su parte, los diversos Servicios Meteorológicos del Mundo imparten formación a sus predictores, siendo ejemplares algunos como Météo-France y algunos otros. También algunos organismos meteorológicos que no son Servicios Nacionales, tales como el *European Laboratory of Severe Storms* (ESSL) imparten formación especializada para predictores. En el contexto actual de irrupción de la Inteligencia Artificial y dada la cada mayor importancia de la correcta comunicación de las predicciones meteorológicas en el entorno determinado por cambio climático, es esencial buscar nuevas maneras de formar al personal dedicado a la predicción, pero sin olvidar el conocimiento y el legado que atesoran los Servicios Meteorológicos Nacionales, tales como AEMET.